

GR - Nr. 20/2024, Az.:131.13

GRÜNDUNG EINER KINDERGRUPPE IN DER JUGENDFEUERWEHR DER FFW OBERNHEIM

An der Generalversammlung der Jugendfeuerwehr und der Feuerwehr Obernheim am 16.03.2024 wurde das Konzept der Kindergruppe in der Jugendfeuerwehr Obernheim vorgestellt und darüber positiv abgestimmt.

Bedingt durch den demografischen Wandel und geburtenschwache Jahrgänge, fehlen vielen Organisationen und Vereinen heute und in naher Zukunft der Nachwuchs. Dies trifft auch auf die Feuerwehren und gleichermaßen auf die Jugendfeuerwehren zu.

Der Ausschuss und die Betreuer der Jugendfeuerwehr Obernheim haben sich in den letzten Wochen und Monaten Gedanken zum Thema der Schaffung einer Kindergruppe in der Jugendfeuerwehr gemacht.

Mit einer Kindergruppe hat die Feuerwehr Obernheim die Möglichkeit, die Kinder bereits im Grundschulalter an die Jugendfeuerwehr zu binden. Gleichzeitig bedeutet das natürlich auch, dass die Kinder und Jugendlichen dann insgesamt über einen Zeitraum von 10 Jahren und mehr in der Jugendfeuerwehr sind und ihnen ein entsprechend abwechslungsreiches Programm angeboten wird.

Eine Kindergruppe in der Jugendfeuerwehr sichert somit den zukünftigen Nachwuchs der Jugendfeuerwehr und fördert so den zukünftigen aktiven Bestand der Freiwilligen Feuerwehr der Gemeinde Obernheim. Die Einbindung der Kindergruppe in die Jugendfeuerwehr sichert somit den Fortbestand der Feuerwehr in Obernheim. Ebenfalls ist dies im Sinne einer engagierten Jugendarbeit aus heutiger Sicht unverzichtbar.

In § 6 Absatz 1 des Feuerwegesetzes (FwG) ist die Organisation der Gemeindefeuerwehr geregelt, ebenso die Regelung der Gliederung und Verwaltung der Gemeindefeuerwehr durch eine Satzung. Die Feuerwehrsatzung enthält bereits die Gründung einer Jugendfeuerwehr. Bei der Kindergruppe handelt es sich um eine Untergruppe der Jugendfeuerwehr. Somit wird keine Satzungsänderung notwendig.

Die Gemeinde Obernheim erhält jährlich eine Förderung von 40,00 € pro Kind aus der Förderung Z-FEU. Eine Werbeaktion in der jüngeren Bevölkerung wird durch die Feuerwehr Obernheim durchgeführt.

An der Gemeinderatssitzung am 23.04.2024 wird das Konzept durch Vertreter der Freiwilligen Feuerwehr Obernheim vorgestellt. Diese stehen für Rückfragen zur Verfügung.

Das Konzept ist der Sitzungsvorlage als Anlage beigefügt.

Finanzierung

Beschaffungen, die für das Einrichten einer Kindergruppe benötigt werden, werden im Zuge der Haushaltsplanung vorbereitet. Im Haushalt 2024 sind aktuell keine Mittel speziell für eine Kindergruppe eingeplant. Durch die Beantragung der Förderung Z-FEU, welche jährlich durchgeführt wird, könnte bereits jetzt schon ein Teil der Erstausrüstung der Kindergruppe mitfinanziert werden.

Beschlussvorschlag

1. Der Gemeinderat nimmt das Konzept zur Gründung einer Kindergruppe in der Jugendfeuerwehr zur Kenntnis.
2. Der Gemeinderat beschließt die Gründung einer Kindergruppe in der Jugendfeuerwehr der Freiwilligen Feuerwehr Obernheim.

11.04.2024

Hofer